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界墙添堵，居民砸墙出行
棋盘小区东邻的这面墙能否拆掉还需多方协调
本报记者 赵伟 实习生 胡玉婷

“这边的一堵墙将出口全堵了，连消防车都进

不来。”14日，棋盘小区居民反映，东舍坊片区改造

在西边建了一堵墙，给他们进出带来不便。记者调

查了解到，这段墙属于两个街道办事处的界墙，也

是东舍坊片区封闭小区的围墙，最终如何解决还需

多方进行协调。

与墙为邻

出入得绕大圈

“这堵墙真是太碍事
了，小区居民出入都得绕很
远。”14日，棋盘小区二区5
号楼居民反映，楼的东面新
建了一堵墙，导致5号楼附
近的一些小区居民出入很
麻烦。

当天下午，在棋盘小区
二区5号楼以东，记者看到
了小区居民反映的那堵墙，
该墙南北走向，长百余米、
高三四米。墙的西侧就是棋
盘小区二区5号楼，墙与楼
的间距只有几米的距离，南
头最窄处仅两米左右。在墙
的北头，被人砸出了两个大
口子，地上还散落着砖块，
一些居民从这个口子出入。

5号楼的居民张女士
说，以前没有墙的时候，小
区居民出门往东沿着大道
走，再往北就能到泺源大街
上。“现在有了这堵墙，我们
出门得绕一个大圈，多花15
分钟。”

这堵墙的存在也给小
区居民带来一连串的担心。

小区居民孙女士说，墙和楼
之间这么窄的距离，救护
车、消防车根本开不进来，
万一发生意外，后果不堪设
想。

5号楼的一楼有一些门
头房，不少市民称，这堵墙
的存在挡住了这些门头房。
市民张先生称，当初就是看
好这个位置才投资购买的
门头房，现在冒出这堵墙，
居民出入都很困难，更别说
做生意了。

当初说会拆

可墙一直“健在”

在采访中，一些小区居
民反映，这堵墙是东舍坊片
区进行棚户区改造时砌的，
原来有一部分是老三十六
中的墙，后来在建设过程
中，开发商又建了一段墙，
将工地全围了起来。

“当时开发商砌墙时说
还会再拆掉，但转眼小区居
民都快回迁了，开发商一直
没有行动。”小区居民孙女
士说，后来看到有人在墙里
绿化，还用水泥砌墙，才知
道开发商不会把墙拆掉了。

“三四天前，小区一些居民
将墙砸开了几米长的口
子。”在采访中，还有居民
称，这已经不是第一次砸墙
了，之前也发生过，但是问
题仍然没有解决。

还有一些小区居民反
映，东舍坊片区把地面垫得
高出一块，这边的水不像以
前能直接排到泺源大街上
了。再加上这堵墙的存在，雨
水都顺着道路从南边高的地
方流下汇集到5号楼下。“赶
上大雨，积水都达半米深，小
区居民每次都得打开下水道
井盖，守上半天才能排走。”

一些小区居民希望将
这堵墙拆掉，但是向居委会
反映很长时间了，一直没有
解决。

到底拆不拆

还得区里协调

“为了这堵墙的事情，
我们已经不知道跑了多少
次了。”棋盘社区居委会负
责人称，之前几个月就一直
在处理二区9号楼北面，也
就是说东舍坊片区南面围
墙的问题，后来经过多方面

努力，通过修建新化粪池，
制定雨水、污水排水方案，
解决了排水问题。

“这堵墙有着特殊的关
系。”据介绍，这堵墙是千佛
山街办和解放路街办的界
墙，涉及两个街办的事情，
而且墙在开发商提供的图
纸上也确实存在，这就不好
解决了。“棋盘小区的居民
希望拆掉，可东舍坊片区的
居民又不希望拆掉，这是一
个矛盾问题。”

东舍坊片区开发商一名
负责人称，他们是严格按照
规划设计施工的，东舍坊片

区改造后是封闭式小区，这
个墙属于界墙，在图纸上也
是规划红线，原则上不能动，
居民对墙进行破坏是不允许
的。现在，各方都在对此进行
协调。

千佛山街办相关负责
人称，他们对棋盘社区居民
反映的围墙问题已多次和
相关部门协商，棋盘小区的
居民希望拆掉，可东舍坊片
区的居民有意见，不让拆。

“现在已经将居民反映的问
题向历下区相关部门进行
汇报，最终只能通过多方协
商解决。”

断落线缆耷拉到了地上
位于筐市街附近，5天来没人处理

本报8月14日讯(记者
吴金彪) 交叉路口线缆断
了，垂在马路上来回晃荡，5
天来却一直没人前来处理。

“井盖、线缆看似小事，车来
车往的，一旦出事可怎么
办？”附近居民说。

线缆垂落的地方位于
筐市街、朝阳街、花店街三
街交叉路口。记者14日下
午在现场看到，架在线杆
和居民楼上的十多条电缆
线已经断开坠落，三股电
缆都垂在马路上，原本不
宽的马路被分成了三段，

来往的车辆和行人很多，
经过时都小心翼翼的。下午
1时左右，一辆小货车从朝
阳街驶向花店街，突然停下
打起了双闪，司机下车比量
了足有一分钟，最后车顶擦
着线缆缓慢驶过。

“从上周五线缆就垂
下来了，打电话反映过，一
直没人来处理。”附近一家
培训机构的老师告诉记者，
线缆原来挂得很高，上周因
为风雨原因发生坠落，后来
越垂越低，加上货车通过时
刮蹭，从14日清晨开始已经

完全把路“堵”了。记者在现
场看到，断裂的线缆确实已
经完全将路口“缠住”，线缆
铺在路上，筐市街、朝阳街、
花店街各有一段，行人路过
大多摇头埋怨。

“附近都是高压线，线
缆就这么缠着，人来人往的
太危险了，尤其是晚上，看
不清容易出事。希望相关部
门能尽快处理。”14日下午，
记者从12345市民服务热线
了解到，关于线缆垂落的问
题居民已经有过反映，正在
督促电信部门尽快处理。

在和平路、工业北路、英雄山路等多个路段，都存在
线缆密布空中甚至垂落的情况，电力、通信、有线电视等
线路在空中盘旋，像蜘蛛网。这些垂落的线缆，轻则影响
交通，重则危及市民安全。

据了解，线缆入地是济南市城市建设的基本要求，这些
年来，济南市相关部门一直努力进行高空线缆入地工作。然
而由于资金和部门协调等问题，线缆入地问题迟迟难以解
决。 本报记者 吴金彪
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棋盘小区二区5号楼以东的围墙被居民砸开了口子。 本报记者 赵伟 实习生 胡玉婷 摄
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